



Director-Gerente y Redactor principal:
MANUEL M. BENÍTEZ

REDACTORES:
LUIS ALBERTO FALCONÍ G., Subdi-
rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Valde y Bolívar, esquina de la Plaza
"Maldonado"
Suscripción mensual \$ 1'00
Avisos y remitidos: precios convencio-
nales
No se publica los lunes
Para todo asunto: redaccion con el
señor director al Sr. Director-Gerente
APARTADO N.º 44

Año II

Riobamba-Ecuador Martes 15 de Octubre de 1918

No. 285

**Elecciones
de concejales**

Today, no habríamos traído al tapete este tema, si no viéramos, si no sintiéramos el movimiento electoral que se generaliza, no ya en algunas provincias, si que también en la nuestra, aunque restringidos esos trabajos a ciertos círculos conocidos, pero que hacen que el tópico se torne de actualidad.

Y ya que las *figas* y las *argollas*, se aprestan al debate eleccionario, cuyo éxito consiste en conquistar el favor oficial, es fuerza que los ciudadanos independientes y todos los que se interesan por el progreso seccional, cobren bríos, y a su vez resuelvan tercio en la lucha, para contrarrestar la acción de los elementos imperantes y llevar al Concejo personas que de veras merezcan representar al Cantón, por su ilustración, su patriotismo y su alán decidido por cooperar al engrandecimiento de la patria chica.

El progreso de Riobamba exige que los que han de integrar el nuevo Ayuntamiento, estén dotados de buena voluntad y suma energía para solucionar asuntos graves y delicados, que se rozan directamente con los intereses públicos y que el actual Municipio no les ha abordado, por faltarle valor para afrontar las dificultades que naturalmente surgen en las cuestiones arduas y que significan fortaleza para quebrantar ciertas pretensiones, desinterés para no doblegarse ante perniciosas influencias y un sano y sincero deseo de trabajar.

Muchos merodean y le hacen la rueda al Palacio Municipal porque allí se encuentra un campo propicio para las granjerías o porque es un escaño obligado para ascender a mayor altura, pero cuántos son los que alla van con

recta intención de laborar para el pueblo y por el pueblo? Es fuerza que, en esta vez, se renueve el Concejo, por que hay cuestiones pendientes que requieren pronta solución y ésta no tendrá lugar si en el Municipio no hay hombres que, sin contemplaciones, defiendan los derechos populares.

Precisa que al empresario Durini se le meta en cintura; urge que a cierto propietario de terrenos contiguos a la fuente de San Pablo, se le expropie los que hacen falta para evitar las filtraciones del agua y los consiguientes perjuicios que sufre el público, pero eso si con valor y entereza; es necesario que se exija a los contratistas el cumplimiento de sus obligaciones y que se sepa en qué

se invierten los dineros del pueblo, para no apuntar sino lo principal a grandes rasgos.

Para que todo esto, —similes anhelos ahora— se convierta en hechos, que realice el patriotismo, menester es que todos los ciudadanos tomen parte en la lucha electoral, de que siquiera hagan acto de presencia en ese torneo, para que de allí salgan ungidos por la voluntad pública, los verdaderos representantes del pueblo, aquellos a quienes, por sus merecimientos, se les confía la gerencia de los intereses seccionales.

Ponemos punto a este artículo, para limitarnos, por ahora, a despertar a los buenos riobambenos de la indiferencia en que están sumidos y a excitarles a que tomen

parte en la cercana función electoral, siquiera sea para ejercer el sagrado derecho del sufragio, ya que si se aceptan deberes en la vida ciudadana, también se ha de hacer uso de los derechos otorgados por la ley.



DE LA GRAN GUERRA

Enviando palomas mensajeras, en canastos especiales, al frente británico, para el servicio de comunicaciones en la guerra, en la que se aprovechan de todos los sistemas imaginables.

Voces amigas

—O—
TELEGRAMA DE GUAYAQUIL
Octubre 12
Sres. R.R. de "Los Andes"
Continuar un noble cometido, es valor, hacerlo prosperar heroísmo. Cada alborada os sorprende y al Chimborazo en la máquina del viejo de Maguncia, La Prensa tiene sus héroes, a ello aspiráis vosotros y por eso os saludó.
Carlos E. Rodríguez J.
Director de la Revista "Primavera Literaria".

Palabras y hechos.

Envío a "Los Andes".

En más de una ocasión el Canciller del Imperio alemán ha declarado enfáticamente que la guerra que Alemania prosigue es una guerra defensiva, sin que, por consiguiente, la nueva sentimiento alguno anexionista contra ningún pueblo, débil ni poderoso. Esta afirmación entraña dos aspiraciones fundamentales. De una parte, tiende a pervertir el criterio de apreciación en los países neutrales, de otra, contribuye en gran manera a solidificar los diversos elementos, agrupando los estrechamente al rededor del poder que así defiende la integridad de la Patria.

Mas, apenas se observa la realidad de los acontecimientos, se comprende bien claro que todo ello es un simple juego de palabras. Estas no corresponden a los hechos. El pueblo alemán, una parte de él, si se quiere, ve también que sus directores predicán una cosa y hacen otra.

Alemania, ha dicho el Canciller, no solicita engrandecimientos territoriales. Pero he aquí los sucesos a que dió origen la traición de los bolchevistas en Rusia, los que permiten apreciar la faz verdadera de la Alemania militarista, que no desea anexiones de ningún género, según declara, pero las realiza sobre los despojos de la infortunada Rusia.

Para empezar, ha hecho del Báltico un lago alemán. Se comprometió a neutralizar las Islas Aland, que dominan las vías de Estokolmo y Petrogrado, y por el contrario las ocupa y fortifica. Ha tomado a Finlandia bajo su paternal protección y por este medio llegan sus actividades al Océano Arctico. Las antiguas provincias de Curlandia, Lituonia, Lithuania y Estenia, han pasado bajo el dominio alemán. Riga, el segundo puerto de Rusia, y Reval, la importante base naval, están ya germanizadas, o en vías de ello.

Con respecto a Polonia, toda esperanza de liberación ha terminado. Por lo que hace a la pseudo república de Ucrania, desde Brest-Litovak hasta Odessa, el predominio alemán es un hecho cumplido. Y si volvemos la vista hacia la infeliz Rumania, el cuadro es, asimismo, desolador. Acoda da entre Austria-Hungría y Bulgaria solo del lado de Rusia podía esperar auxilio, y ya se sabe cómo le fué otorgado

por los bolchevistas. La paz que como resultado de su situación se ha visto obligada a aceptar no merece tal nombre. En virtud del Tratado que ha sido forzada a concluir, Rumania pierde toda la región de la Dobrudja, hasta el Danubio y al oeste acepta (qué va a hacer!) una rectificación de fronteras en la región de Dorna-Watra y los confines de Moldavia, Bukovina y Hungría, que también la despoja inicuamente. Pero sin embargo, Alemania combate únicamente por defender su integridad.

Los pueblos que defienden al mundo contra el imperialismo alemán reciben las nuevas de todo lo que se cumple en la Europa del este, con estoidad inconmovible, persuadidos como se encuentran de que, a la postre, suya será la victoria. Alemania, yenciendo a Rusia por la intriga, ha logrado doblegarla. Como secuela, Rumania ha sido triturada. Al ver que desde el Báltico hasta el Mar Negro, la mitad de Europa se consolida, los partidarios de Alemania dirán que ha ganado la guerra. Pero está lejos de eso. Sus triunfos son temporales. Mientras las tres grandes democracias que en esta lucha gigantesca se han enfrentado a la autoeracia germánica, se mantengan como hasta el presente, no puede dudarse del éxito final.

La situación podrá ser grave, importantes las ventajas obtenidas por Alemania; pero Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos han pasado por horas más críticas y no han sucumbido. Una remembranza histórica no está demás. Durante la Revolución francesa, Francia estaba dividida en el interior, amenazada por una coalición extranjera, desorganizada por la serie de terribles acontecimientos desarrollados. Y Francia hizo frente a la situación. Las virtudes de su raza, a través de cruentos sacrificios, salvaron los principios de la Revolución, para sí y para la humanidad.

La Gran Bretaña se vió amenazada en su existencia a principios de la pasada cen-

JULIO L. NAVARRETE

Ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos, recientemente llegados, a precios sin competencia:

- Acetate de comer, en tarros grandes y chicos.
 - id. id almendras y de castor en frascos de una onza y tarros de 1 lb.
 - Un variado surtido de cristalería y porcelana.
 - Juegos de café y té y juegos de cristal.
 - VIDRIOS: surtido completo, a precios reducidos.
 - Licores extranjeros: calidades y marcas selectas.
- Dirección: Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal.

9-30-1 m-1-

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba Latacunga, Octubre 14.

Empieza a notarse en la política local algún movimiento, con motivo de las próximas elecciones de concejeros municipales; las personas ligadas por cargos públicos al Consejo actual, van a formar listas adecuadas para asegurar su reelección.

—De la estación ferroviaria de San Miguel se han robado varios objetos de valor; las autoridades de Policía están haciendo investigaciones.

—El Ayuntamiento expidió hoy un acuerdo de condonación por la muerte del ilustre periodista Sr. Manuel J. Calle.

CORRESPONSAL.

Las negociaciones de paz

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba. Committee of public information.

Comunican de New York que el Gobierno alemán entregó, en la mañana del 12 del pte, al Ministro de Suiza en Berlín su respuesta a la nota del Presidente Wilson. Según algunas informaciones asegurase que Alemania acepta íntegramente las condiciones impuestas por Wilson, según otras las acepta sólo en parte.

También se han recibido noticias de Austria y Turquía, por las que sábase que dichas naciones aceptaron los términos de la nota de los E.E. U. sin reserva alguna.

Franklin.

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Kenne las condiciones de solidez, facilidad del manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente

A LOS COMERCIANTES, PRESTAMISTAS, ETC.

De acuerdo con lo prescrito en el Art. 13 de la Ley del R. M. y por disposición de la Junta de Hacienda de esta provincia, en sesión del día 11 de setiembre último, los Catastros de Capitales en Giro—que registrarán en el año próximo—debida mente formulados por los señores Coletores Fiscales y reformados por dicha Corporación, serán exhibidos en las puertas del Despacho de la Gobernación, durante la primera quincena del mes actual, con el objeto de que los interesados interpongan sus reclamos durante el plazo indicado.

Riobamba, octubre 1º de 1918.

El Secretario de la Gobernación,
FRANCISCO GUERRERO.

Oct. 1º—Oct. 15.

Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

Las fiestas octubrinas: más detalles.—Concurso de football.—La reina de los deportes.—Función de gala en el "Edén".—El Instituto Rockefeller hará el saneamiento de Guayaquil.—La fortuna en la lotería.—Interesantes informaciones.

"Los Andes".—Riobamba Guquil, Oct. 14.—El sábado continuaron los festejos, sin que decaiga el entusiasmo. El paseo cívico estuvo imponente y concurridísimo.

—En el match de football entre los clubs "Colón" y "Chile", fue éste el vencedor.

—En el desafío regional concertado entre los sports "Quito" y "Guayaquil", triunfó éste con cuatro goalds contra cero. Declarada la victoria, se adjudicó el premio al vencedor, en cuyo acto la bella Reina de los Deportes, Srta. Fauny Dillon Valdez, declamó una composición del Dr. Carlos Arroyo del Río.

En el teatro "Edén" tuvo lugar una función de gala en honor de la "Fiesta de la Raza"; tanto al acto anterior como a éste asistió el Sr. Presidente de la República.

—El Dr. Rafael H. Elizalde, Ministro del Ecuador en Washington, comunica por cable que la Institución Rockefeller cooperará científica y económicamente a la total extirpación de la fiebre amarilla en Guayaquil. Con tal objeto vendrá de los E. E. U. U. el Dr. Connor.

—Albino Triviño, llegó a ésta procedente de Baule para cobrar el premio mayor del sorteo de las fiestas patrias, que vale \$ 50.000.

En el concurso de ciclismo obtuvo el primer premio consistente en una medalla de oro el Sr. J. Castro Game y el segundo adjudicósele a Manuel Touma.

Corresponsal.

Octubre 14

Agasajos al Dr. Baquerizo.—Se posterga el viaje presidencial.—Suntuoso baile en el Club de la "Unión".—Padres de familia piden otro Director de Estudios.—Proyectos en honor del Dr. Noguchi.—Fallecimientos.—Otras noticias.

Anoche se efectuó un suntuoso baile en el Club de la "Unión", en honor del Sr. Presidente de la República, quien continúa siendo objeto de muchas atenciones de parte de

sus numerosas relaciones, por cuyo motivo ha resuelto postergar su viaje a ésta, hasta el día de mañana.

Una Comisión del profesorado se acercó al Sr. Presidente de la República, aprovechando de su estadía en este lugar, para informarle de una solicitud firmada por 600 padres de familia, en la que piden al Consejo Superior de Instrucción Pública, nombre para Director de Estudios al Sr. Nelson Matens, en lugar del Dr. Carlos Monteverde.

—Se proyecta nombrar al Dr. Noguchi Cirujano Ma-

yor del Ejército, con el grado de Coronel, darle el título de doctor en las universidades ecuatorianas y cambiar el nombre de la calle "Chanduy" con el de "Carrera Noguchi".

—El Partido conservador de Montevideo proclamó al Sr. Juan A. Golfarini, candidato a la Presidencia de la República.

—Falleció en París, la señora Julia Aspiazu, de nacionalidad ecuatoriana.

—En esta ciudad falleció ayer el acaudalado agricultor Sr. Juan José Araujo.

Corresponsal

Muy buena ocasión

Comunico a mi distinguida clientela de Riobamba, que el 25 del presente estaré en esa con un bonito y escogido surtido de sombreros, cocos, suaves y de montar para hombres, de las afamadas fábricas "Stetson" y "Lincoln Benett & Co", mercadería fina y de moda. Permanencia solo de 8 días en el Hotel Metropolitan. Alejandro P. Egílez. Quito, Octubre 10 de 1918. Oct. 15-1 m.

DE YARUQUIEZ

Sr Director de "Los Andes" Riobamba.

Hasta en las poblaciones medianamente civilizadas se suele tener gran cuidado en lo que dice relación con la higiene y ornato. En el primer caso, eligiendo perfecto aseo en las habitaciones, plazas y calles, y en el segundo, ordenando la pavimentación y construcción de aceras en estas últimas, así como su respectiva nominación; el levantamiento de murallas, regularmente arregladas y blanqueadas hacia la vía pública; la demolición de pequeñas casas pajizas en estado de completa vejez que presentan un aspecto desagradable; y, por último, prohibiendo la reconstrucción de éstas y la fabricación de medias aguas en las carreras principales. Así vemos, por ejemplo, en nuestra vecina parroquia

de San Luis, observar y cumplir estrictamente todos y cada uno de estos puntos; pero, en la nuestra, nada, absolutamente nada, debido a la lejanía e inercia de sus habitantes y, más que todo, a la falta de un individuo que sepa imponer su autoridad y estimular mediante su buen ejemplo.

A propósito de San Luis: comunican de ese lugar el hallazgo de unos restos que creen pertenecer al último Shiry-Duchicela. Según investigaciones hechas al respecto, suponemos que aquellos restos son, no del último Shiry-Duchicela, sino del penúltimo mastodonte sanluéño que, como ha de haber poseído macizos huesos, se los colocaron para que sirvieran de memoria a la piedra fundamental al viejo Templo que hoy tratan de reconstruirlo, con erogaciones y limosnas, como es natural.

Duchicela II.

MENSAJE ESPECIAL

Fábrica de sacos de todo tamaño y piola de diferentes clases: ventas por mayor. Compro LANA, cueros, trigos y cebada. Vendo harinas del Molino Miraflores. Precios superiores y al contado. C. M. BARRAGAN. Dirección: calle Veloz, Núm. 7. 1 m. Sábte. 29.

¡Economic Ud!

Comprando lo que necesite, en el almacén del suscriptor quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo. id de fantasía Casimires. Calzado Sombreros etc. etc. etc. Jorge E Bucaram. Sábte. 26-18-1a

Fabrica Nacional de Cola.

de calidad superior, para carpinteros, ebanistas, encuadernadores, etc.—Remitimos muestras y cotizamos precios a solicitud.—Deseamos correspondencia con comerciantes establecidos. CASTELLANOS Hnos. Casilla 566. Guayaquil. Octubre 7.

DE PUNGALA

"Los Andes".—Riobamba.

Con la elevación a diario del popular periódico "Los Andes", sus redactores han inmortalizado sus nombres. Reciban nuestras más sinceras felicitaciones por este paso manifiesto en el camino del progreso y la cultura de la cuna de Maldonado.

—Esta parroquia se halla de plácemes por la cantidad presupuestada por el actual Congreso, para la continuación de los trabajos del camino al Morona; que esta halagadora esperanza tenga algún día feliz resultado.

—El Teniente Político de esta parroquia no es responsable del mal desempeño del cargo confiado; pues, no siendo capaz ni dependiendo de su voluntad, tal puede hacerse responsable de la falta absoluta de régimen en este lugar llegando esta falta a tal extremo, que los borrachos y rateros gozan de privilegios en este pueblo.

—Ningún interés personal nos mueve para hacer conocer al Sr. Gobernador de esta provincia la ineptitud del referido empleado; sólo el deseo de que haya buena autoridad que garantice a los asociados, nos impede a solicitar encarecidamente de la primera Autoridad provincial, el justo cambio del antedicho Teniente Político, por convenir al mejoramiento social y material de esta parroquia.

El día sábado último, 5 del que cursa, un individuo de esa ciudad, apostado en el punto denominado Tunshi, desde la mañana hasta la tarde, garrote en mano, ha inferido daños materiales a muchas gentes que iban y regresaban de la feria de Riobamba; pretextando que transitaban por la faja de terreno trazada para la construcción de la carretera de Licto, por no estar abonado su valor. Preguntaremos a este soberano dueño, ¿porqué no se opuso al trazo una vez que no estaba pagado? ¿qué culpabilidad tienen las pobres gentes de estas parroquias para ser tratadas peor que brutos?; si alguna la tienen, es haber sudado doce años consecutivos para satisfacer el 4% impuesto a la propiedad rústica de estas parroquias para la realización de la carretera que facilite el libre y expedito tráfico con la capital de la provincia. Este inculcable abuso merece ser tomado en consideración por las autoridades y la Junta encargada de la construcción de la referida obra.

Corresponsal.

Pungalá, Oct. 10 de 1918.

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

--SUICIDIO DE HINDEMBURG--

Abarrotes en general.
 Fierro enlozado: Surtido completo.
 Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
 Vidrios: variedad de tamaños.
 Ferrería: especialidad en tubos para cañería
 Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.
 Aceites y grasas lubricantes.
 Renovación constante--Precios reducidos

RAMON MONCAYO V.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.-2

Cemento Atlas

Se encuentra constantemente en la oficina de

CRUZ Y COBOS

Set. 18 - 1. m

La guerra mundial

(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Se acerca la paz.—El final de la guerra.—Alemania acepta las proposiciones de Wilson.—Se confirma la noticia.

"Los Andes"—Riobamba. Guayaquil, Oct. 14, las once de la noche.

De Washington comunican oficialmente que Alemania con testó a Wilson aceptando sin restricciones las condiciones de paz inpuestas por los Estados Unidos. El Canciller alemán pronunció ante el Reichstag el siguiente discurso: "La imposición predominante del imperialismo y del militarismo prusiano ha terminado, Sres.; Alemania abandonando el yugo opresor imperial y autócrata sostenido por la fuerza bruta, se afilia ahora a la liga de las naciones libres y erige un monumento a la libertad, reconociendo los deberes de igualdad para todos los pueblos del mundo; han pasado, pues, a la historia los acontecimientos de la gran guerra y el mundo entero fija sus miradas hacia un nuevo y más amplio porvenir".

Por su parte el Mariscal Haig dirigió a sus tropas la siguiente proclama: "No esperéis más paz que la que la victoria nos dará. Cuando el enemigo necesite paz la pedirá sin condiciones ni ventajas, pero hoy todavía pelea y nuestra obligación como soldados es acabar con él"

Corresponsal.

CRONICA LOJANA

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba Loja, octubre 14

Afirmase con insistencia que el Gobor Arias ha renunciado, y que ha sido remplaza-

do con otro extraño, pero nadie desea gobernante extraño por méritos que tenga, puesto que Loja dispone de un personal selecto y honorable.

"El Herald" ataca al comercio por la immoderada alza de precios.

Corresponsal.

Vida Social

Onomástico:

Hey celebran su onomástico las Sras. Teresa Cobo de Costales, Teresa L. de Borja, Teresa Peña de Barragán, Teresa de Corral, Teresa León de Larrea y la Srita. Teresa Rodríguez O.

Nos es grato presentarles nuestra cordial felicitación.

—Complicados damos cuenta de que la Srita María Teresa Jaramillo también celebra su onomástico y la Srita Emma Calderón Viteri, su cumpleaños. Al dedicarles un especial saludo a estas dos almitas gemelas que, unidas de la mano, caminan hacia un mismo venturoso destino, formulamos fervientes votos porque la vida sea para ellas una eterna primavera y que nunca se nuble el ciclo de sus ilusiones.

Enfermos:

Continúa en el mismo estado Mons. Ulpiano Pérez Quiñones. Deseamos que mejore. —Ha mejorado la niña Fanny Lucila Chiriboga G. Que se restablezca completamente.

—No es satisfactorio el estado de salud del Sr. Pbro. Salvador Astudillo.

Viajeros:

—Regresó de la Hda. "Tunchi" la familia Falconi-Rodríguez.

—De "Gatazo Hospital" las Sritas, Rosa H. y Ana Luisa Terán F. Les saludamos.

—Encuétrase en esta ciudad la Sra. Anatolia v. de Corral.

—Ayer llegó de Guayaquil y hoy continuó su marcha a Qui to el Sr. Gral. Moisés Oliva, Jefe del E. M. Gral. del Ejército.

—Vino de Alausí el Sr. Max Andrade R.

Proclama del Kaiser

Se necesita una hacienda grande, con páramo, potreros, terrenos de sembrío y que tenga muchos peones.

Se tomará en arrendamiento por siete años, dando buenas garantías.—Enviar datos por escrito a "Los Andes," casilla No 92—Riobamba.

Set—18.1 m

CRONICA

Viaje presidencial

En otra sección de este diario se informarán nuestros lectores el motivo por qué el Exmo. Sr. Presidente de la Republica, no pudo venir el día domingo, según tenía anunciado a sus amigos de esta ciudad; pero hoy, o mañana es probable q' llegará acompañado d' su distinguida esposa e hijos, según nos comunica nuestro correspondiente en Guayaquil.

Hasta cuándo?

Tres meses de lo que el I. Municipio se declaró en huelga y aún no ha vuelto a sus labores. Hasta cuándo pues, Sres. Concejales, se preocuparán debidamente de los intereses del pueblo? O es que no quieren darnos a conocer su labor? Qué egoísmo!

Tráfico ferroviario

Con frecuencia hemos notado que los trenes de pasajeros que salen para el Norte y Sur no proporcionan la debida comodidad, pues, las mas veces, el número de asientos resulta deficiente, por lo cual muchas personas se ven obligadas a ir de pie, lo que resulta sumamente incómodo para los pasajeros e indecoroso para la Compañía del Ferrocarril que de muestra su descortésia al no añadir un carro más al convoy ordinario.

Esperamos que los repetidos reclamos que hace el público a este respecto, serán atendidos por la autoridad correspondiente.

Por el ornato

Ponemos en conocimiento del Sr. Comisario Municipal el repugnante aspecto que presentan las veredas de la Casa Española, donde se exhiben al sol grandes cantidades de la-

nas mojadas, que a más de ser contra el ornato público, interrumpe el paso a los transeúntes que pasean por esa calle, tan concurrida.

Para verdades, el tiempo

Que tuvimos mucha razón para censurar a la Corte Superior de este Distrito, en el entre síjo famoso de las escribanías, está probado. El tiempo nos está dando el triunfo

Ahora, al solo anuncio de q' el Senado ha declarado la nulidad de las actuaciones del ex-Escribano Nájera, después de haber caducado su nombramiento, se está armando una pelotera y se sacan al sol muchos cueritos, natural consecuencia de la indignación que ese acto del Congreso ha producido en los que están en peligro de perder cuantiosas fortunas y que ven en ello una condescendencia con los interesados en que se declare la nulidad.

Haya cordura y equidad en nuestros legisladores y se evitarán graves consecuencias, cuyas proyecciones no es posible calcular, así es el asunto de grave y delicado.

BUZON.—A nuestro generoso amigo que se ha servido dirigirnos una amable carta, con fecha 11 del pte. y que firma con la inicial R., nos permitimos insinuarle que la autorice con su firma y, entonces, tendremos mucho gusto en publicarla; de otro modo, no tendrá ningún valor para nosotros.

Merecida distinción.

Al servicio activo de las armas ha sido llamado el Sr. Enrique Barriga, distinguido Coronel de la República, para que ocupe el elevado cargo de Sub-Jefe del Estado Mayor General del Ejército.

— AVISO EDITORIAL. —

A nuestros abonados se les previene que, las suscripciones al Interdiario, se considerarán como subsistemas para el diario, que aparece desde hoy, a no ser que se reciba aviso en contrario.

A nuestros favorecedores de fuera de la ciudad, se les participa que se servirán suscripciones, sólo con pago adelantado. Sbtre. 29 de 1918

COLECTURIA DE RENTAS FISCALES.

del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva. Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVINO

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquienío